

COMUNICADO PÚBLICO

Una Sola Voz para Un Solo Camino: Diálogo y Paz En América Latina y el Caribe.

Junio, 2024

Nosotras y nosotros, representantes de los Foros nacionales de ACT Alianza en: Colombia, Chile, Brasil, Perú, Argentina, Cuba, República Dominicana, Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, miembros de la Alianza ACT en América Latina y el Caribe, acompañados y acompañadas por el equipo de la Secretaria Regional y Global, y otras organizaciones miembro de ACT de Europa y Norteamérica, nos hemos reunido en Bogotá, Colombia, del 19 al 23 de mayo de 2024, para continuar el diálogo sobre: “Agendas Regresivas y su Impacto en las Democracias y los Derechos Humanos en América Latina y el Caribe”.

Desde nuestros principios de: compasión, equidad, inclusión, respeto y justicia, hemos actualizado la información disponible, promovido y profundizado el análisis sobre el impacto de las agendas regresivas en derechos, la confluencia de los fundamentalismos sobre las democracias, el reconocimiento y afectación de los derechos humanos en la región y definido lineamientos generales de cómo desde nuestras realidades, recursos y acción conjunta pastoral y diaconal podemos trabajar estos temas.

Somos una región y una alianza en constante relación y movimiento. Por esto, en 2019, preocupados y preocupadas por el deterioro de las democracias en la región, nos reunimos en Guatemala. En aquel entonces, identificamos una profunda similitud en la influencia negativa de estas agendas regresivas en la mayoría de nuestras naciones y espacios. Hoy, 5 años más tarde, en concilio en Bogotá, Colombia, reafirmamos la profundización en la reducción de espacios de diálogo real-efectivo, el aumento de los discursos de odio, racismo, xenofobia, persecución, amenazas y asesinatos a defensoras y defensores de los derechos humanos, en especial hacia las juventudes y la comunidad LGTBQI+. También observamos con profunda preocupación la pérdida de calidad de vida, el aumento del estrés social, los retrocesos en las democracias y las acciones indiscriminadas contra los recursos de nuestra Madre Tierra. Todo esto es resultado del avance de los fundamentalismos, de la mano de los poderes económicos presentes en la región y asociados con las corporaciones transnacionales, que utilizan las tecnologías para desinformar, manipular y ejercer control, en complicidad con nuestros gobiernos.

Reafirmamos también, el aumento en las distintas formas de violencias basadas en género, contra mujeres, jóvenes y niñas y el retroceso en el alcance de los derechos sexuales y reproductivos. Proclamamos juntas y juntos que la agenda de la igualdad de género y la erradicación de toda forma de violencia contra las mujeres no es negociable.

Por eso, sabiendo que los fundamentalismos son parte de nuestra realidad actual, y que afectan particularmente nuestra amada región de América Latina y el Caribe, alzamos nuestras voces y llamamos a las iglesias, organizaciones basadas en la fe, movimientos ecuménicos y sociales a que, en nombre de Dios, actuemos ya de manera firme y decidida en erradicar todo tipo de práctica que lastime, amenace y atente contra los derechos humanos, las democracias, la creación y la justicia social, venga de donde venga.

Llamamos también a la comunidad internacional, incluyendo al sistema de las Naciones Unidas y organizaciones interreligiosas, a promover agendas inclusivas, que defiendan a los derechos humanos y fortalezcan nuestras democracias. A los gobiernos y actores económicos a que abran espacios de diálogo real y efectivo. Por nuestra parte, nos declaramos listas, listos y de pie para dialogar.

La Alianza ACT no está de espaldas al mundo y no padecemos de inercia. Somos una coalición y una región que contribuye enormemente a la construcción de modelos de paz y que, desde nuestra alegría rebelde, soñamos, amamos y bailamos al ritmo de notas, consignas y canciones que claman por la paz. Saludamos, oramos y observamos con gran esperanza los procesos de paz en Colombia. Hacemos un llamado a mantener las Mesas de Diálogo de Paz y a continuar la búsqueda permanente de paz con justicia social.

- **“...Sabido que los fundamentalismos son parte de nuestra realidad actual, y que afectan particularmente nuestra amada región de América Latina y el Caribe, alzamos nuestras voces y llamamos a las iglesias, organizaciones basadas en la fe, movimientos ecuménicos y sociales a que, en nombre de Dios, actuemos ya de manera firme y decidida en erradicar todo tipo de práctica que lastime, amenace y atente contra los derechos humanos, las democracias, la creación y la justicia social, venga de donde venga”.**